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Le carnet
Les décès
Prions pour nos défunts et leurs familles :
Annie Hourcq 
Reine Colomes
Jeanne Watterbled de Ducla
Jean Michel Navarre
Micheline Courreau 
Etienne Couderc

qui nous ont quittés pour rejoindre le Père
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Recevoir le sacrement des malades
Le sacrement des malades sera proposé à tous ceux qui le 
désirent lors des messes de 10h30, le dimanche 11 février à 
Notre-Dame et le dimanche 18 février à la Sainte-Famille.

La réunion de préparation aura lieu le mardi 30 janvier à 15h30 
au presbytère (salle cardinal Eyt)

Renseignements et inscriptions :
Marie-Pascale Crombé 06 80 23 33 01
secretariat@paroisse-talence.fr

Georgette Lebrut
Jacqueline Lehongre 
Nicole Flamini
Armande Combes
Patrice Meyer

Messes dominicales
Samedi (messe anticipée) 
18h - Notre-Dame
Dimanche :
10h30 - Sainte-Famille
10h30 - Notre-Dame
19h00 - Notre-Dame
(messe animée par les jeunes)

Messes de semaine
Mardi : 19h - Notre-Dame
Mercredi : 7h* - Notre-Dame
                    19h - Sainte-Famille
Jeudi : 9h* et 19h - Notre-Dame
Vendredi : 19h - Notre-Dame
Samedi : 11h30 - Notre-Dame

Permanences d’accueil
Au presbytère 
Mardi, vendredi : 10h-12h
Jeudi : 10h-12h et 16h30-18h30 

Au pavillon de la Sainte-Famille
Du mardi au vendredi : 9h-12h et 14h-18h*

* Hors vacances scolaires

Horaires paroissiaux



Odile Guist’hau

Comme des enfants

Assistante paroissiale

Les mille bougies posées devant la crèche 
de l’église Notre-Dame à Noël, reflètent 
partiellement la foule qui est entrée dans 
l’église samedi 16 décembre dernier. Les 
illuminations de Talence en Lumière ont 
attiré des milliers de personnes, qui sont 
spontanément entrées pour déposer 
une bougie auprès de la 
crèche, confier une in-
tention de prière, vivre en 
famille la joie et le sens de 
Noël, ...

Les enfants déguisés en 
bergers ont chanté Noël 
sur le parvis, les jeunes 
pros ont servi du vin 
chaud, accueilli la foule 
et chanté eux aussi Noël, 
des paroissiens ont an-
noncé la venue du Christ 
aux passants. C’est la joie 
qui nous a tous rassem-
blés le soir de cette belle mission : « il y a 
autant de joie à donner qu’à recevoir ». 

J’ai été particulièrement touchée lors des 
rencontres dans la rue par la place des en-
fants dans les discussions : une nouvelle 
génération qui questionne de plus en plus, 

semble-t-il, leurs parents sur la foi, qui de-
mande le baptême, qui est prête à accueillir 
ce surnaturel qui la dépasse. Les prêtres 
présents sur le parvis ont reçu plusieurs 
demandes de baptêmes de jeunes ! Ren-
dons grâce.

Qu’en cette fête de l’Epiphanie, qu’en cette 
nouvelle année ; comme 
les enfants, et comme les 
mages, nous puissions 
entendre cet appel : nous 
sommes invités à détour-
ner notre route, à nous 
laisser déplacer par Dieu, 
fait tout-petit. 

La nouveauté de Dieu à 
Noël c’est son humanité 
dans un nouveau-né. La 
nouveauté dans notre vie 
chrétienne est à recevoir 
chaque jour. 

Je nous souhaite à tous d’être comme des 
enfants, qui accueillent avec joie et simpli-
cité la nouveauté de Dieu dans leur vie. Mais 
aussi comme des enfants responsables, 
devenus adultes sur qui Dieu compte pour 
annoncer à leur tour à d’autres le salut.

 

Édito

« Accueillons 
avec joie la 

nouveauté de 
Dieu dans nos 

vies »

Bonne et sainte année 2024 !



Les nouvelles du mois
Galette des rois
Nous aurons la joie de vous retrouver le di-
manche 21 janvier à 17h au presbytère pour 
partager un moment fraternel autour de la 
galette ! Tous les bénévoles de la paroisse 
sont invités !

Lecture de la Bible
Venez découvrir la joie de lire les textes 
de la Bible en groupe au presbytère de  
Talence. Prochaines dates : 
Lundis 15 janvier, 12 février, 18 mars de 
14h30 à 17h.
Mardis  9 janvier, 6 février, 12 mars, 9 avril, 
7 mai, 4 juin à 18h.

Spectacle Je danserai pour toi le 2 février 

A travers l’émouvant spectacle Je danserai pour 
toi, Sophie Galitzine nous partage son témoi-
gnage poignant. Depuis sa création en 2015, il 
connait un succès total.

Je danserai pour toi, est un « seule en scène » qui 
raconte la vie de Louison, jeune parisienne, bien 
dans son époque, que le choc du décès de son 
père va réveiller. Sa soif de vérité la fait partir sur la 
grande quête du sens de la vie. Elle va expérimen-
ter plusieurs formes de découvertes spirituelles 
avant de découvrir le Christ de façon inattendue. 
Se retirer du monde en devenant moniale et renon-
cer à la danse ? ou trouver par la danse dans le 
monde une voie d’unité possible entre les appels 
qu’elle ressent en elle ? Voilà le chemin dont So-
phie Galitzine témoigne avec une authentique vi-
talité remplie d’humour qui bouleverse l’ensemble 

des spectateurs.

« Cette histoire est mon histoire. J’y raconte une rencontre avec le Christ et un retourne-
ment intérieur. Une histoire pas banale sans doute mais qui aurait pu arriver à mon voisin 
peut-être ? Est ce que tout le monde peut rencontrer Dieu jusqu’à tout quitter pour Lui ? »
Sophie Galitzine, auteur et comédienne

Le spectacle sera joué la chapelle de la sainte-Famille 
le 2 février à 20h30. Adultes 12€, moins de 18 ans 8€
Inscriptions sur paroisse-talence.fr et avec ce QR code

Soirée Théophile, 18 janvier
Nous vous proposons 
une nouvelle soirée 
Théophile le 18 janvier  de 
20h30 à 22h au hameau 
de la Sainte-Famille.

Le Père Arnaud de Vaujuas 
nous enseignera sur le 
thème « Notre rapport 
avec le corps dans la so-
ciété contemporaine » .







Exodus
Une retraite de 90 jours, pour grandir en sainteté !

Du 1er janvier jusqu’à Pâques, une fraternité de jeunes de la paroisse vivra le 
parcours Exodus, pour se préparer spirituellement à Pâques. Certains qui l’ont 
déjà suivi l’année dernière témoignent.

Exodus 90 est un exercice spirituel de quatre-vingt-dix jours basé sur trois pi-
liers : la prière quotidienne, l’ascèse (privations de réseaux sociaux, écrans, su-
creries...) et la fraternité. Ce parcours exigeant est vécu en communauté de 6 à 
8 personnes, au sein de laquelle des binômes (les «ancres») sont formés, pour 
se soutenir, encourager, défier et faire preuve de miséricorde ! 

« Au départ quand on m’a parlé d’Exodus, je me 
suis dit «jamais je ne ferais ce truc de fou». Et 
puis, motivée par des amis et un peu curieuse, 
je me suis finalement lancée dans l’aventure. Ce 
qui a particulièrement motivé mon choix c’était 
l’une des ascèses proposées par le parcours, se 
priver d’écrans pendant 90 jours.

Nous avons vécu un temps spirituel, fraternel 
et éprouvant. Certaines ascèses se sont révé-
lées plus dures que d’autres, même celles qui 
auraient pu sembler simples au début. Le plus 
difficile pour moi a été la privation de sucreries.

Ce que j’ai découvert dans Exodus, c’est cette 
notion de fraternité. C’était une belle et grande 
surprise. Le fait de se voir chaque semaine, de se 
soutenir dans l’épreuve, de s’encourager dans 
ces moments forts et intenses, un lien vraiment 
spécial, très beau, s’est créé entre nous.

Et puis il y avait la prière. Une heure par jour ce 
n’est pas rien. C’est difficile à faire rentrer dans 
l’emploi du temps, c’est difficile de prier aussi 
longtemps, mais on voit la différence au quo-
tidien. Pendant ces 90 jours j’avais vraiment 
l’impression d’être en connexion avec Dieu, de 
vivre de son amour au quotidien. C’est une très 
belle expérience à vivre !

Le plus grand paradoxe était de passer beau-
coup moins de temps sur les choses futiles,  
je pensais que j’allais m’ennuyer avec tout ce 
temps dégagé. Mais au contraire, mon emploi 
du temps était bien chargé, mais cette fois ci par 
des moments exceptionnels et je me sentais 
vivre vraiment pleinement ! »

Emma

« Je n’ai jamais fait le carême, et quand on m’a 
proposé l’année dernière de faire le parcours 
Exodus avec d’autres jeunes de mon aumô-
nerie, j’ai accepté, sans trop savoir dans quoi 
je m’engageais. J’ai tout de suite aimé for-
mer une fraternité avec des personnes que 
je connaissais, ou pas. Ça nous unit dans ce 
cheminement et on se sent pas seuls.

Souvent ça a été dur puisqu’on dit « non » à 
certaines pratiques du quotidien telles que les 
réseaux sociaux et le sucre, et il nous arrive 
de se retrouver face à l’incompréhension des 
personnes nous entourant notamment les 
non-croyants. Une personne très importante 
quand on fait l’Exodus c’est notre ancre, notre 
binôme qui est là pour partager nos joies et 
nous soutenir dans les mauvais moments, on 
développe une relation privilégiée avec cette 
personne et avec les autres membres de la 
fraternité qui restent après de très bons amis.

Je pense que j’ai beaucoup appris sur moi 
pendant ces trois mois et surtout sur ma re-
lation avec Dieu. On n’est plus la même per-
sonne après avoir fait l’Exodus, j’ai énormé-
ment changé mes habitudes, mon rapport au 
superflu du quotidien et surtout ma façon de 
prier et d’aller à la messe en semaine.

Cette année je refais l’Exodus, et on le propose 
plus largement dans le diocèse car c’est une 
belle expérience qui fait grandir ensemble et 
on souhaite inviter les gens à vivre la même 
chose. » 

Claire



Spectacle
Nous l’avons rencontré !
L’Evangile de Saint Jean, comme vous ne l’avez jamais vu...

Au milieu du public, deux hommes et une femme racontent. Ils ont reçu de la communau-
té chrétienne d’Ephèse la Bonne Nouvelle écrite par l’apôtre Jean. Pendant 90 minutes, 
ils transmettent ce récit passionnant. 
Le spectacle Nous l’avons rencontré !, produit par la nouvelle Compagnie du Logos et mis 
en scène de façon originale par le Père Eric, assisté de Marie-Cécile du Manoir, sera joué 
en mars à la chapelle de la Sainte-Famille. 

Il est interprété par Rachel Masurel, Frédéric Bourgade et Alban de Courrèges, acteurs 
professionnels, et accompagné par des improvisations musicales de Carmen Gloria Palma.

Présentation et témoignages des acteurs...
 

    Je suis comédienne, échassière et mu-
sicienne. J’ai fait mes études à l’université 
de Bordeaux Montaigne et au conservatoire 
de Bordeaux. J’ai terminé par une formation 
au Samovar à Paris pour être artiste clown.

J’ai vécu plusieurs années autour de Ta-
lence en tant qu’étudiante. Après l’aumô-
nerie des étudiants, j’ai suivi le groupe de 
prière JEB. Puis j’ai décidé de m’engager 
dans la communauté de l’Emmanuel. 

Ce projet appelé « Nous l’avons rencon-
tré ! » répond à un appel du Seigneur : celui 
de témoigner de ma foi en Dieu par l’art. 

Or, nous avons choisi de mettre en scène 
l’évangile de Saint Jean car il est peut être 
le plus énigmatique et le plus poétique des 
évangiles. 

Notre objectif est de lui donner corps à tra-
vers nos voix. Nous nous faisons serviteur 
de la Parole. C’est à dire que nous ne cher-
chons pas à jouer les personnages mais à 
donner des voix à la Voix : le travail s’articule 
autour de comment je reçois et comment 
je transmets cette Parole pour qu’elle soit 
d’autant plus vivante. D’ailleurs, nous se-
rons accompagnés par Carmen qui donnera 
elle aussi par la musique sa propre sensibili-
té pour que l’évangile soit magnifié.

Aussi, ce qui me touche c’est de vivre en-
semble ce beau projet avec Frédéric et Al-
ban et avec le soutien et la mise en scène 
du père Éric qui est à l’initiative du projet 
et je le remercie. Nous nous faisons gran-
dir dans le dialogue et l’écoute de la Parole 
que nous apprenons par cœur et cela nous 
donne de découvrir une telle profusion 
d’amour de Dieu pour l’humanité !

Pour finir, je dirais que je cherche au-
jourd’hui de quelle manière faire résonner 
cette Parole, comment être à son service 
pour que celle-ci puisse faire son œuvre 
dans les cœurs. Car Dieu n’a pas besoin de 
nous mais il fait le choix de passer par nous 
pour sauver. 

Rachel Masurel 

«

»



Témoignages
         Je suis comédien sur 
Bordeaux depuis une dizaine 
d’années, j’ai beaucoup joué 
au théâtre, classique mais 
surtout comique ; j’ai éga-
lement écrit deux pièces 
qui ont été montées à Bor-
deaux. J’ai réalisé plusieurs 
court-métrages. Je vais jouer 
le rôle d’ Œdipe dans une réé-
criture d’Antigone avec la Cie 
le Passage. Je joue actuel-
lement au Théâtre Trianon 

de Bordeaux dans une comédie dont c’est la 
deuxième saison.  

Quel beau projet que celui du Père Eric ! Sur 
Saint Jean ! La rencontre de mon métier d’illu-
sion au service la Vérité !

Un projet qui me permet d’être « entre » : une 
lecture sacrée, comme j’ai pu en faire en la 
Basilique Saint Michel lors de la Passion il y 
a quelques années, et mon métier où l’on fait 
croire être le rôle.

Un entre-deux où il ne s’agit pas de rechercher 
la performance de jouer un rôle, mais d’incar-
ner la Parole. Simplement. 

Ce n’est pas un simple spectacle, nous devons 
dévoiler, montrer, ré écouter, ré entendre, re re-
garder, re-dévoiler. Dévoiler le texte, les paroles, 
les miracles, les rencontres, les mystères, la fin 
et le début.

Voilà ce qui me plaît, que nous reprenions 
conscience, que nous réalisions que ce en quoi 
nous croyons a changé le Monde il y a deux 
mille ans et continue. En porter témoignage 
pour ceux qui ne Le connaissent pas ou mal, 
porter témoignage sans esbroufe, sans fausse 
timidité, sans faux sacré, être là avec la Parole.

Nous n’entendons plus l’évangile, nous le 
l’écoutons plus ? Alors voyons-le...

Frédéric Bourgade

            Depuis l’école primaire je suis passion-
né de théâtre et j’ai la joie de faire cette année, 
à 23 ans, ma dernière et troisième année au 
cours Florent à Lormont. Ainsi en plus des 
multiples projets que me permet de faire cette 
école de théâtre, j’ai accepté de me lancer 
dans ce beau projet sur l’évangile selon Saint 
Jean. Pour être honnête, l’exercice est effec-
tivement très original ! 

En ce moment, mon enjeu d’apprenti comé-
dien est de découvrir de nouveaux rôles, uni-
vers, textes, histoires riches et diverses pour 
parfaire mon expérience. 

Seulement là, l’Évangile c’est bien l’histoire que 
j’ai le plus entendue dans ma petite vie. Mais 
soyons honnête, malgré tout, cela reste en-
core trop peu pour la comprendre réellement, 
connaître chaque détail et me laisser pleine-
ment transformer par elle, c’est l’enjeu d’une 
vie ! Et comme chrétien fier de me mettre à la 
suite de mon sauveur, avoir l’honneur de don-
ner vie aux Saintes Ecritures, je trouve cela di-
vinement puissant ! 

Répéter et travailler ces textes c’est une 
réelle expérience spirituelle, tout en étant, un 
moment de théâtre génial ; on ne peut rêver 
mieux. Se laisser travailler par la parole de 
Dieu pour la transmettre à un public, voilà mon 
boulot quotidien en ce moment et c’est une 
grande responsabilité et surtout une grande 
joie ! 

Que le public soit croyant ou non, j’ai hâte de lui 
partager ces paroles pleines de vie !

Alban de Courrèges

«

»

«

»



Autour de nous

Forum Wahou
La 2ème édition du Forum Wahou à Bordeaux se tiendra le 27-28 janvier.

Un week-end pour redécouvrir le beau projet de Dieu sur l’amour hu-
main, au travers de la sexualité selon la théologie du corps de saint 
Jean Paul II.
Au programme : topos, témoignages, tables rondes et partages pour 
tous ceux qui sont curieux : mariés, en couple, célibataires, de tout âge !

Tarifs : 25€ (individuel), 40 € (couples), 10 € (étudiants et consacrés)
Lieu : La maison de l’Autre, 19 rue Formigé, Le Bouscat

Contact : forumwahoubordeaux@gmail.com
Inscription sur forumwahou.fr/wahou-pres-de-chez-vous/

Journée des fiancés, samedi 10 février
Une journée organisée pour vous, votre projet de vie avec le 
Christ en Eglise.

Prendre un temps ensemble autour de notre évêque Mgr 
James, entendre des témoignages de couples, répondre à vos 
questions diverses , et recevoir une bénédiction de votre couple de fiancés pour avancer dans 
votre proje de vie de couple....

Inscriptions en ligne : « journée des fiancés bordeaux 2024 »

Parcours Lumière dans ma vie
Quelque soit notre situation, le Christ est notre lumière. Il 
nous éclaire, nous guide, nous console.
Reprendre son souffle et se laisser consoler après une 
séparation, un divorce ou un veuvage : c’est la mission de 
« Lumière dans ma vie » qui a pour ambition de proposer 
un chemin d’espérance à toutes les personnes qui ont des 
virages difficiles à vivre suite à une rupture ou un deuil.
Il s’adresse aux personnes séparées,divorcées ou veuves.

Les soirées se déroulent autour d’un temps de louange, topo 
à la lumière de la Parole de Dieu, des témoignages, l’Adora-
tion, groupes de partage, puis un temps festif avec le dîner. 

Babysitting possible sur demande. Il est possible de re-
joindre le parcours à tout moment.

Rencontres mensuelles le samedi 18h-22h dans les salles paroissiales :  6 janvier, 3 février, 
9 mars, 6 avril, 4 mai, 1er juin. Et week-end du 8 au 10 mai à l’Ile Bouchard, avec les enfants.

Inscriptions : bordeaux.lumieredansmavie@gmail.com

IPG - 91 bld Auguste Blanqui 75013 Paris - SIREN 508 093 259 - Ne pas jeter sur la voie publique

Lumière dans ma vie
Chemin d'Espérance après une séparation, un divorce ou

un veuvage
 Parcours à Talence (33)

Matthieu 11, 28

"Venez à moi vous tous qui peinez sous le fardeau
et moi je vous soulagerai." 

L’homme & la femme,
 la sexualité, 

Dieu et le bonheur 

Pour tous :
Couples, Célibataires, 

Prêtres, Consacrés

 1 9  B I S  R U E  F O R M I G É
3 3 1 1 0  L E  B O U S C A T

F O R U M W A H O U B O R D E A U X @ G M A I L . C O M

 S a m e d i  e t  d i m a n c h e

2 7 / 2 8  J a n v  2 0 2 4

B o r d e a u x

Inscriptions par ici



Le camp Anim’Arts 
musique et théâtre
Du 19 au 23 Février 2024
Pour les jeunes : de la 6ème à la 3ème
Lieu : Abbaye Notre Dame de Maylis 

Ce camp veut être un temps de vacances, 
fraternel et de détente, mais aussi et sur-
tout un temps d’expérience humaine et 
spirituelle dans ce beau cadre de l’abbaye 
de Maylis. 

Chaque jeune choisit à l’inscription l’un 
de ces deux arts -musique et théatre- et 
vivra la joie de se donner soi-même, de 
mettre ses talents 
au service de tous, 
et de contribuer à 
créer du Beau, qui 
donne de la joie à 
l’âme.

C o n c r è t e m e n t , 
chaque jour, une 
demi-journée sera 
consacrée aux arts, 
l’autre demi-journée 
laissera le temps 
pour d’autres activi-
tés.

Infos et inscriptions sur anima-bordeaux.fr

Conférence des AFC 
Catho+ écolo = un de trop?

L’écologie, qui devrait faire 
un consensus «naturel», 
est depuis quelques temps 
galvaudée et parfois 
même détournée : ceux 
qui prétendent aujourd’hui 
la promouvoir, la réduise à 
une morale.

Si beaucoup de chrétiens 
parlent de l’écologie inté-
grale c’est bien parce qu’ils 
ont réfléchi à la question 

de manière plus globale. En effet, il ne s’agit 
pas seulement de « sauver la planète » mais 
bien de sauver l’Homme.

Ainsi, l’approche du Père Etienne Grenet, 
auteur du livre « Le Christ vert », montre 
combien la foi catholique vécue de manière 
intégrale a des conséquences bénéfiques 
sur le cosmos tout entier et que les efforts 
écologiques prennent tout leur sens dans la 
Vie chrétienne.

Le Père Grenet nous donne ainsi une raison 
de plus de vivre notre foi très concrètement 
dans la joie et la gratitude pour la beau-
té de la création.

23 janvier à 20h à l’école Saint-Joseph de 
Tivoli

Inscriptions sur afc33.org

www.anima-bordeaux.fr

anima@bordeaux.catholique.fr

PLUS D’INFORMATION :

Du 19 au 23 février 2024 

Abbaye Notre Dame de Maylis

De la 6ème à la 3ème

160 euros

ANIM’ART
CAMP MUSIQUE ET THÂTRE POUR COLLÈGIENS

Nouveau logo Eglise catholique en 
Gironde
Jeudi 30 novembre 2023, à l’occasion de la Saint-André, 
le diocèse de Bordeaux a officialisé son nouveau logo dio-
césain.

Fruit d’un travail de plusieurs mois, le diocèse de Bordeaux 
dispose aujourd’hui d’un nouveau logo accompagné d’une 
nouvelle identité graphique.



Nous contacter

paroisse-talence.fr
contact@paroisse-talence.fr
05 56 80 54 32

Inscrivez-vous à notre newsletter 
depuis notre site internet

Suivez-nous sur les réseaux !

Eglise Notre-Dame, 1 bis place de l’église, 33400 Talence
Chapelle Sainte-Famille, 10 rue Charles Gounod, 33400 Talence N
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Whatsapp : envoyer un mail à 
communication@paroisse-talence.fr
Scannez ce QR Code

Nos plus beaux clichés

Mission de Noël 16-17 décembre 2023


